

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:38

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 18 de Julio de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Otro golpe al pacto**

+Granada se inundó de ciudadanos que marcharon por segunda vez contra el pacto sandinista-liberal

+Miles llegaron de los departamentos aledaños y gritaron: "Ortega y Alemán, de que se van, se van"

**+El Boér en la cima**

+Se corona en una vibrante Final

**+Reforma fiscal paraliza inversión de \$300 millones**

+Al eliminar incentivos al turismo, deja en el aire a más de 100 proyectos

#### El Nuevo Diario

**+Alza en luz es nula**

+Resolución de la CSJ no lo permite, confirma magistrada

+Corte cerró puertas a cualquier incremento tarifario cuando resolvió sobre el alza que decretó Bolaños

+Además, la Sisep y la Intendencia de Energía tienen una legalidad cuestionada

por amparos cuyo fondo no ha sido resuelto \* Por si algo faltara, en la Sala de lo Contencioso hay un recurso del Cenidh contra las alzas en la tarifa

**+Al fin: Boér campeón.**

+Un regalo a sus aficionados en año del centenario

**+Moore: "Nos invitan a intervenir"**

+Embajadora revela interioridades de la relación EU-Alemán

+Su rol en la elección de la Directiva AN en 2004, fue como "cocinera" de un arreglo, y "tal vez no debió haber sido tan pública"

+A Estados Unidos le preocupaba la relación Ortega-Bolaños, pero no acepta corresponsabilidad por el giro de Ortega hacia Alemán

+Administración Bush pendiente del juicio por lavado en Panamá, y "siempre es una posibilidad" un juicio contra Alemán en EU

**+Entra en vigencia Ley de tarjetas de crédito**

+Hoy se extinguen los viejos contratos

+A partir de hoy se extinguen los contratos anteriores a la ley y se ponen en vigor los nuevos formatos

+Algunas protecciones, sobre todo a los fiadores, pero intereses continúan rigiéndose por el mercado

+Los intereses más altos de Centroamérica, afirman economistas, y los recargos vuelven algunas deudas impagables

**+Advertencia a pactistas**

+Tranquila y multitudinaria marcha en Granada

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:38

PAG - 2 -

+Manifestantes exigen inmediatas reformas electorales “o los sacaremos a todos antes de noviembre”.

+ “Si no obedecen, después no podrán salir de sus casas”, amenaza Herty Lewites

+Recogen las primeras 1,500 firmas para presionar por primarias en los partidos políticos

### Editorial

#### La Prensa

##### **La democracia está en peligro**

“En el informe del Diálogo Interamericano, titulado Un claro en las nubes: América Latina y el Caribe en 2005, se señala que los peores casos políticos de la región son, por supuesto, el de Cuba (“único país de la región bajo un régimen autoritario”), Venezuela y Haití (“que difícilmente califican hoy como democracias”), pero también mencionan con énfasis las amenazas contra la democracias en Ecuador, Bolivia y Nicaragua. El caso de Nicaragua ofrece un especial interés porque es una experiencia novedosa de amenaza a la democracia por medios que no son los tradicionales (golpes de Estado y dictaduras militares), ni los otros que últimamente se han convertido en una constante en algunos países suramericanos (asonadas populistas) como Ecuador y Bolivia. Se trata, como citamos al comienzo de este comentario editorial y es necesario repetirlo, de “una alianza de legisladores corruptos de izquierda y de derecha (que) tomaron el control del parlamento y del sistema judicial del país” y desde allí han asestado y están tratando de consolidar un golpe de Estado contra el Poder Ejecutivo y la institucionalidad democrática del país, con apariencias o pretensiones de legalidad que, sin embargo, es obvio que no engañan a nadie, ni dentro ni fuera del país. Pero este problema de Nicaragua trasciende las fronteras nacionales, como lo demuestran el informe del Diálogo Interamericano, la sentencia de la Corte Centroamericana de Justicia que declaró inválidas las reformas constitucionales pactistas, y las resoluciones que recientemente ha dispuesto la OEA sobre Nicaragua, incluyendo el envío al país de dos misiones especiales del más alto nivel.”

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:38

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Referendo y sentencia CCJ. (Julio Saborío)**

“Se habla de un referendo para saber si la población desea las reformas constitucionales y la promulgación de algunas leyes que recientemente hiciera la Asamblea Nacional. Sin lugar a dudas, esas reformas, esas leyes y la sentencia de la Corte Centroamericana de Justicia del 29 de marzo del presente año, están unidas por un eje conductor imposible de romper. Considero que los que atacan la sentencia, lo único que hacen es reafirmar la legalidad y legitimidad de la misma, y para muestra dos botones. El mismo 29 de marzo, la Corte Suprema de Justicia dictó una sentencia aludiendo directamente al caso planteado ante el Tribunal regional, que fue fundamentada en la alteración a un artículo del texto del Convenio de Estatuto de la Corte Centroamericana de Justicia y, dos días más tarde, el 31 de ese mes, otro poder del Estado, como lo es la Asamblea Nacional, emitió una declaración leyendo, según parece, sin haber leído hasta el final el Protocolo de Reformas al Convenio de Estatuto de la Corte Centroamericana de Justicia suscrito en diciembre pasado y que aún no ha entrado en vigencia. Moraleja de esto último: no pretendamos tapar el sol con un dedo”.

##### **De derecha o derecho. (Douglas Carcache)**

“Los marchistas de ayer en Granada hicieron énfasis en que “la ley de primarias es tu ley”. Claro, los nicaragüenses tienen derecho a elegir a los candidatos, a presidente o a diputados, primero dentro de los partidos y después en las votaciones abiertas. A los nicaragüenses que no aceptan una nueva dictadura, los seguidores de Daniel Ortega les endilgan cualquier apelativo. Pero los sandinistas, en vez de perder el tiempo buscando sellos “de derecha” para quienes exigen sus derechos, deberían explicar por qué su partido está perdiendo adeptos que ahora siguen al disidente Herty Lewites, en vez de mantenerse fiel a las consignas de Ortega. Espero que no vayan a salir con la tontería de que quienes van tras Lewites están “al servicio de Estados Unidos”.

##### **Dimensión de la marcha de Granada. (Víctor Manuel Espinoza)**

“La marcha de Granada tuvo sus propias características. Un Granada en las calles y un país que llegamos a repudiar el pacto de cúpula y el pacto municipal de esa ciudad. Un rechazo al alcalde regalado que todavía se resiste a levantar su frente en alto. Una marcha que nos recordó la ignominia y los puñales que se clavaron en las mesas electorales y en las decisiones de las dos cúpulas para burlarse de esta ciudad. El 17 de julio nos reunimos en Granada para preguntarnos qué podemos hacer por el país, cómo vamos a reconstruir las instituciones democráticas, cómo fortalecer la República. Los del 19 de julio se reunirán y se preguntarán qué es lo que van a repartir en el 2006, quiénes serán los nuevos premiados, cuáles son las cualidades y calidades del pacto. Las marchas y contramarchas continuarán. Ellos están apostando a la cantidad, los demócratas estamos apostando a la calidad; pero al final calidad y cantidad se van a sumar y el pueblo triunfará y la democracia tendrá la razón”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:38

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **No a los megasalarios, no a la polarización popular. (Orlando Núñez Soto)**

“Recientemente una mayoría de diputados del Parlamento aprobó una ley que reducía los megasalarios de los ministros y diputados. La ley fue vetada por el gobierno. En ese momento, nadie, salvo la Coordinadora Social aplaudió la medida de reducir los salarios. En esa ocasión, nadie criticó a los ministros que se opusieron a la medida. Los únicos comentarios, desaprobatorios por cierto, que escuché en aquel momento, estuvieron relacionados al piso salarial de la medida, equivalente al salario de los diputados. El pecado original de la medida estuvo connotado por haber sido propuesta por el Frente Sandinista y aprobada por un acuerdo político entre los diputados sandinistas y los diputados liberales. Lo más pernicioso para Nicaragua, compañeros y compañeras, sería que, producto de nuestras posiciones encontradas, el pueblo trabajador, así como gran parte de la población en su conjunto, se enrola en la vieja polarización que sólo favorecería los argumentos de los viejos procónsules a la medida del señor Otto Reich, que vienen de nuevo a fomentar el odio en el seno del pueblo.”.

#### **¿Sabemos qué es la Policía Judicial? (Francisco J. Bautista Lara)**

“Ha habido diferentes opiniones públicas sobre lo que es o podría ser la Policía Judicial, propugnando algunas por la separación de la actual Policía Nacional de esta función de tal forma que sea asumida por un nuevo órgano, lo que implica adoptar un nuevo modelo policial. Con argumentos, en su momento, he expresado que no existen condiciones en Nicaragua para que esta separación sea exitosa. Insistimos, no es una simple separación de un departamento o una dirección y la subordinación de ésta al órgano judicial, es un asunto más complejo. Afirmar lo contrario denota desconocimiento de lo que realmente es una Policía Judicial. Algunas instituciones estatales, según las particularidades, experiencia y legislación propia, también incluyen grupos especializados de inteligencia policial que realizan la búsqueda, recopilación, almacenamiento, clasificación y uso de información pública y no pública que permiten desarrollar acciones eficaces en la lucha contra el narcotráfico, el terrorismo, el secuestro y en general contra la “delincuencia organizada” o la llamada “delincuencia calificada” que requiere métodos sofisticados para su prevención, enfrentamiento e investigación”.

#### **El Presidente necesita confesarse. (Oscar-René Vargas)**

“La rectificación del diario “La Prensa” aceptando que la Lista Negra filtrada era falsa, es uno de los ejemplos más brillantes de que el poder político no se teje sólo en las esferas del gobierno o de los partidos políticos, sino también en el seno de la sociedad civil. Después de la rectificación del diario “La Prensa”, del pasado 14 de julio de 2005, el Presidente tiene dos caminos: simular que todo está bien, trasladar la responsabilidad al pasado, agachar la cabeza como avestruz o confesar que algunos miembros de su gabinete hicieron mal y reivindicar su inocencia. Todavía es tiempo para que la verdad prevalezca y andar con éxito el final del camino su Presidencia. El Presidente necesita hacer una reflexión profunda, de cara a la sociedad. Para que los ciudadanos sepan que el gobierno no es una asociación de complicidades, ya que la Presidencia es una institución que gana o pierde la

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:38

PAG - 5 -

confianza de los ciudadanos por sus actitudes públicas frente a la verdad o la mentira. Nada sería mejor que el Presidente hiciera una reflexión honesta y profunda sobre la elaboración de la falsa "lista negra" por algunos miembros de su gabinete. El Presidente debiera de hacer una confesión apostando por la virtud cívica de la verdad, antes que por la argucia. Una confesión que parta de que la política gubernamental es una actividad que congrega a los hombres en torno a valores éticos y no alrededor de la calumnia y la mentira. Una confesión de fe en la verdad. Señor Presidente, perder la fe en la verdad será perder el propósito histórico de su gobierno".

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Hombach pide resolver crisis. (Pág. 3 A)**

+Obispo califica de cívica y positiva la marcha contra el pacto en Granada

+Señala crisis "en los Poderes del Estado divididos y en la falta de respeto a la independencia de éstos"

**+Arce dice que selección de Ortega no es democrática. (Pág. 7 A)**

+Pero será candidato ante el temor de que Lewites se lleve más gente del FSLN

**+Sigue jornada pro DR-Cafta. (Pág. 4 B)**

+En esta semana la campaña a favor del tratado se traslada a Sébaco y León

**+Páginas Azules**

+Una publicación de la Presidencia de la República

#### El Nuevo Diario

**+19 de Julio: un acto familiar. (Pág. 4 A)**

Una hazaña histórica llevada a celebración litúrgica. Una lucha armada que cambió la historia reciente del país, relatada en poemas, y el recuerdo centralizado por una familia que controla el partido y las celebraciones que le atañen. La Revolución Popular Sandinista, que esta semana conmemora 26 años, se enfrenta ahora a la privatización por la familia del líder sandinista y la exclusión a sus más históricos cuadros

**+Belli demanda salida de Obando del diálogo. (Pág. 5 A)**

+El rector de la Universidad Ave Maria Collage, Humberto Belli, desestimó la participación del cardenal Miguel Obando y Bravo en el diálogo partidario, al proponerle que se retire de ese proceso, ya que "no está dispuesto a garantizar los acuerdos, en el sentido de denunciar los incumplimientos".

**+El consejo de EU a Alemán. (Pág. 6 A)**

+El gobierno de Bush sigue con atención el juicio por lavado de dinero en Panamá, y no descarta un juicio contra Alemán en EU

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua